



COLUMNISTA

La 'Minería Ética'

La 'Minería Ética' es la que va de la mano de la ciencia y tecnología, de la academia, de la moral.

Otros Columnistas

- FACEBOOK
- ENVIAR
- TWITTER
- LINKED IN
- GOOGLE PLUS
- GUARDAR

POR: OTROS COLUMNISTAS · SEPTIEMBRE 16 DE 2020

En el país hay una gran confusión y una enorme desinformación sobre lo que es la **minería**.

De un lado, se habla de la **minería** 'legal' y de la 'ilegal'. Y de otro, de la 'formal' e 'informal'. Y no poca gente cree que la 'formal' y la 'legal' son una misma cosa, y que la gran **minería** es la que tenemos que defender y proteger por ser 'formal' y 'legal'. En tanto que la **minería** pequeña y mediana, por ser de índole artesanal, está llamada a desaparecer.

Nada más alejado de la realidad, de la sindéresis y de la justicia. De lo que todos deberíamos hablar y tratar es de la 'Minería Ética', sea grande mediana o pequeña, concepto que va mucho más allá de la que formalmente luce como legal.

Pues una licencia para operar en esta casa común que es el territorio, no necesariamente significa un certificado de buena conducta, ni un salvoconducto para funcionar sin tasa ni medida.

¿Que la **minería** es un rubro indeseable en la economía colombiana? Por el contrario, bienvenida sea, desde que se trate de 'Minería Ética'. Esa es la que necesitamos como Nación y como aparato productivo genuinamente sostenible.

Ello significa, en esencia, que sea respetuosa de la opinión libre y la vocación de las comunidades, de la normatividad, y del medio ambiente, que es patrimonio de naturaleza superior para la población de hoy y de mañana.

Y por encima de cualquiera otra consideración, que no caiga en las fauces codiciosas de lo que alguna vez le escuché a un gran amigo peruano, "La regla de Oro: el que pone el oro, pone la regla". Sabia enseñanza que a diario sale a flote por lo que sucede cotidianamente en este país del Sagrado Corazón por allá y acullá.

Se trata, ni más ni menos, del elemento destructor de la democracia representativa, y de su transformación en plutocracia. Como así mismo lo hemos sufrido con el reinado de las drogas.

Cabe poner de presente, y en la práctica, la definición imbatible de sostenibilidad que planteó la señora Gro Harlem Brundtland, ex primera ministra de Noruega, hace 43 años: satisfacer las necesidades de las generaciones presentes sin comprometer las posibilidades de las generaciones del futuro para atender sus propias necesidades.

La 'Minería Ética', grande mediana o pequeña, es aquella que no compra a la opinión a través de dádivas a las poblaciones locales; o a los medios de comunicación; o a sus reporteros; o a sus concejales; o a sus mandatarios; o a quienes fungen de dirigentes gremiales o cívicos; o a sus representantes en las corporaciones públicas.

La 'Minería Ética' es aquella que va de la mano de la ciencia y la tecnología, de la academia universitaria, de la moral. Esto es, en últimas, del baluarte más confiable a fin de garantizar el genuino bienestar sostenible de los habitantes de este valiosísimo pedazo del planeta.

Carlos Gustavo Cano

Profesor de la Universidad de los Andes, director de **Ecopetrol**, ex director del Banco de la República y ex **ministro** de Agricultura.

REPORTAR ERROR

IMPRIMIR

Lo más leído

- Una vez aprobada, EE. UU. comenzará a distribuir la vacuna en 24 horas
- Amazon repite en el trono de las marcas con mayor valor
- Este es el primer vuelo internacional que saldrá de Colombia
- Mitos y verdades sobre la declaración de renta
- "Estamos casi en los niveles de ventas precovid"
- Cómo alcanzar la libertad financiera y no desistir en el intento

COLUMNAS ANTERIORES DE

OTROS COLUMNISTAS

- 16/09/2020 **Emisión del TES 2050**
- 16/09/2020 **Empresas exitosas**
- 16/09/2020 **El e-commerce y la Industria automotriz**
- 15/09/2020 **Covid-19 y los seguros**

VER TODAS

Recomendados

OPINIÓN

NEGOCIOS

MIS FINANZAS

TENDENCIAS



Portafolio

Emisión del TES 2050



Portafolio

Empresas exitosas



Portafolio

El e-commerce y la Industria automotriz



Portafolio

Obstáculos a la reactivación

VER MÁS

Nuestros columnistas

DÍA A DÍA | LUNES MARTES MIÉRCOLES JUEVES VIERNES

Otros columnistas



Andrés Espinosa Fenwarth
Miembro del Consejo Directivo del ICP

Esperando a los bárbaros

El Congreso tiene una oportunidad de oro para atajar a los bárbaros y defender la democracia, amenazada por la crispación social.



Luis Felipe Chávez Giraldo
Historiador

Entropía moderna

Posiblemente estemos viviendo el final de una era, donde disturbios, pobreza y la volatilidad financiera, nos estén llevando a una Entropía Moderna.



Miguel Gómez Martínez
Presidente de Fasecolda

Perdiendo la vergüenza

Los ciudadanos trazan líneas a punta de trompadas y linchamientos. La gente imparte justicia y define los principios de autoridad.



Rebeca Herrera Díaz
Consejera Philippi, Prietocarrizosa, Ferrero DU & Uría, PPU Legal

Covid-19 y los seguros

Pandemia y órdenes de aislamiento, configuran causales de fuerza mayor o caso fortuito que eximan la responsabilidad en el cumplimiento contractual.



Cecilia López Montañó
Exministra

Por qué Europa sí y América Latina no

La pregunta es: ¿dónde está el liderazgo que nos permita construir una estrategia que, como la de los europeos, encuentre una salida a la crisis.

Recomendados

MOTOR

Colombianos en Le mans: Imágenes exclusivas de Motor

FUTBOLRED

América revivió y volvió a morir: perdió con Internacional por 4-3

DONJUAN

El campo en pandemia

Portafolio

Noticias de economía y negocios en Colombia y el Mundo.



COPYRIGHT © 2020 CEET. Prohibida su reproducción total o parcial, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita de su titular.

VERSIÓN PARA MÓVIL

Info general del portal: PBX: 57 (1) 2940100.
Bogotá 4266000 - Línea Nacional 01 8000 110 990.
Dirección: Av. Calle 26 # 68B-70.

servicioalclienteweb@eltiempo.com

CONOZCA NUESTROS PORTALES